



L'invention de Dieu Thomas Römer

Paris • Éditions du Seuil • mars 2014 et août 2017 (postface)
• 337 p. •

Comment un dieu parmi d'autres est-il devenu Dieu? Telle est l'énigme fondatrice que cette plongée aux sources du monothéisme se propose d'élucider en parcourant, sur un millénaire, les étapes de son invention.

D'où vient ce dieu? Quels étaient ses attributs et quel était son nom avant que celui-ci ne devienne imprononçable? Sous quelles formes était-il vénéré? Pourquoi les autres divinités déchurent-elles?

À la lumière de la critique historique, philologique et exégétique et des plus récentes découvertes de l'archéologie et de l'épigraphie, Thomas Römer livre les réponses d'une enquête passionnante sur les traces d'une divinité de l'orage et de la guerre érigée, après sa « victoire » sur ses rivaux, en dieu unique, universel et transcendant.

Thomas Römer

Spécialiste mondialement reconnu de l'Ancien Testament, il occupe la chaire « Milieux bibliques » au Collège de France; il est également professeur à la Faculté de théologie et de science des religions de l'Université de Lausanne.